

LA PROPUESTA FRANCESA EN EL PROBLEMA NAVAL DIFIERE NOTABLEMENTE DE LOS PUNTOS DE VISTA DE LAS OTRAS NACIONES

FALLECIO EN HAMBURGO UNO DE LOS HERIDOS POR LA POLICIA CON MOTIVO DE LOS DESORDENES COMUNISTAS

Los consejeros navales estudian los problemas originados por la proposición francesa

LONDRES, 1. — Los consejeros navales están estudiando los problemas originados por la proposición francesa en la conferencia, que viene a diferir notablemente de los puntos de vista de las otras naciones...

Un barco de guerra inglés puesto a flote

LA SECRETARIA DE FOMENTO HA INTRODUCIDO VARIAS ECONOMIAS EN EL DEPARTAMENTO DE CARRETERAS

En virtud del nuevo plan de economías introducido por fomento en los servicios de oficinas para los trabajos de carreteras, de los empleados que tenía la Simons...

Falleció uno de los heridos en los disturbios de Hamburgo

HAMBURGO, 1. — Walter Sell, herido en los disturbios provocados por los comunistas en esta ciudad, falleció hoy.

Seiscientos reos salen para la Guayana francesa

ARGEL, 1. — El barco prisión LA MARTINIERE embarcó aquí seiscientos reos, con destino a la Guayana.

Fallece un militar peruano

LIMA, 1. — Falleció en esta el general Manuel Pío Alessi, veterano de la guerra con Chile.

Nuevos arrestos de comunistas en Hamburgo

HAMBURGO, 1. — Cincuenta comunistas han sido arrestados por estar organizando un "desfile de Hamburgo" en esta ciudad.

Carretera vendió a Riox

CHICAGO, 1. — Primo Carnera vendió al magnate Elster Riox por \$1,000,000, en el primer round de su pelea señalada a diez y que duró sesenta y siete segundos...

Se dice que la comisión ética del estado ordenará una investigación de la peca, que resultó tan desajustada. Mientras tanto, se suspenderá el pago de las apuestas.

EL EX-SUBSECRETARIO DE EDUCACION, DON JORGE ORTIZ, EN CARTA QUE DIRIGE AL NUEVO DIRECTOR DEL INSTITUTO DE ALAJUELA, ABORDA ALGUNOS DE LOS PROBLEMAS DE LA EDUCACION NACIONAL

SE HA PENSADO HASTA AHORA EN LA GRAN CANTIDAD DE JOVENES QUE DESPUES DE SER BACHILLERES FRACASAN EN LAS ACTIVIDADES DE LA VIDA POR FALTA DE ORIENTACION?

Hace tiempo siento la necesidad de una renovación total de nuestros valores educacionales, porque considero que vivimos muy retrasados en estas fundamentales cuestiones de enseñanza

Cartago, C. R. 29 enero 1930. Señor Lic. don Teodoro Pineda, San José.

Mi distinguido don Teodoro: Hace tiempo siento la necesidad de una renovación total de nuestros valores educacionales, porque considero que vivimos muy retrasados en estas fundamentales cuestiones de enseñanza...

Nuestros colegios, dicen merecer en verdad, mayor atención de los hombres de Gobierno, ya que de ellos han de salir los futuros ciudadanos de nuestra querida Patria.

las actividades de la vida práctica. En este sentido considero que hay una completa desorganización y que es allí donde debemos buscar los fracasos. Cada vez que se piensa en una reforma, se recurre al viejo expediente de los programas...

En los colegios se llevan estrictísimos del resultado final de los exámenes y de los diplomados que se expiden, pero no hay estadísticas y observaciones individuales de cada alumno, acerca de sus condiciones físicas, de su desarrollo...

la piedra de toque para apreciar al buen profesor, que debe ser en muchos aspectos un sacerdote dentro del colegio. Qué daño más grande hacen a la enseñanza los profesores que viven del colegio y no para el colegio...

Haga el favor de pasar a la pag 11

UN MAL TIEMPO AZOTA EL CANAL DE LA MANCORA Y GRAN PARTE DE LAS COSTAS FRANCESAS

El mal tiempo azota el litoral francés

SAN NAZARIO, 1. — El mal tiempo ha interrumpido el tráfico marítimo. El barco danés SELAN DIA ha sufrido serios daños. Numerosas llamadas de auxilio se reciben continuamente. El vapor WILLOW PARK informa que se encuentra en situación crítica.

Cien mil soldados serán licitados por el soviet

MOSCU, 1. — Cien mil soldados y oficiales del ejército rojo serán licitados este año y envía datos a todos los pueblos de la Unión Soviética, para dirigir los trabajos de agricultura y repoblar la oposición de los campesinos ricos.

Se anuncia la visita de Hoover a México

WASHINGTON, 1. — En la noche Blanca se informó que el presidente Hoover tiene en proyecto un viaje a varias de las Américas en el otoño próximo. También asegura que irá a México, como lo ofreció al presidente Ortiz Rubio durante la recepción de éste en Washington.

Preparativos en Berlín para las nuevas elecciones

BERLIN, 1. — La policía ha do concentrada en sus cuarteles a las unidades de policía blindada, en previsión de nuevos desórdenes, pues los comunistas han anunciado grandes manifestaciones.

Mal tiempo en el canal de la Mancha

PARIS, 1. — Terrible mal tiempo azota el canal de la Mancha retrasando los servicios marítimos. En la carta de la Ventana embarcaciones de pesca han ido que buscar refugio contra temporal.

Accidente de aviación

BUENOS AIRES, 1. — La compañía NYRBA informa que el capitán MENDOZA se vio obligado a aterrizar ayer en Vicos, de bido al mal tiempo. Al hacerlo, se volcó, pero todos los pasajeros y tripulantes resultaron ileso.

Un naufragio

BEAUMONT, Texas, 1. — Un despacho radiográfico del vapor-tanque LIBRE, de la Standard Oil informa que el remolcador EDGAR F. CONYEE se hundió ayer en el Golfo de México, cuando se dirigía de Puerto Arturo a Mohi...

CON LA MODICA SUMA DE \$250,00 en DIEZ Mensualidades, USTED PUEDE ADQUIRIR UNA DE ESTAS MAGNIFICAS COCINAS ELECTRICAS "PROTOS" DE POCO CONSUMO DE FUERZA, DOS HUECOS O CALORIFEROS TAPADOS Y HORNO GARANTIZAMOS SU PERFECTO FUNCIONAMIENTO

Aquí tiene Usted algunos de los útiles OBSEQUIOS que, a cambio de ellas, podrá obtener en nuestro Almacén NUGGET Betún para Calzado POLIFLOR Cera para Pisos REGENTE Crema para Calzado de Sra. SASSO HERMANOS - SAN JOSE Distribuidores Exclusivos (Frente costado Banco de Costa Rica)

Este Sencillo Hábito

proteje la belleza natural de la dentadura y las encías



CONSERVAR los dientes sanos, blancos y hermosos es realmente fácil.

"Conservelos limpios" esto es lo que aconsejan los dentistas. Porque dientes limpios son generalmente dientes sanos. Y dientes sanos son comúnmente dientes blancos y hermosos.

Si usted cree que sus dientes necesitan ser atendidos, vaya a ver a su dentista. Sino, haga lo que él mismo le aconsejará—esto es, cepillar sus dientes veces de cada día con un dentífico que realmente limpia.

El Dentífico que los Dentistas Recomiendan

Antes de elaborar el dentífico Colgate, hicimos la siguiente prueba: a los dentistas más eminentes. ¿Que clase de dentífico protegería mejor la salud y belleza de los dientes? La respuesta fue sencilla. "Un dentífico que realmente limpie, que tenga ingredientes limpiadores, pero que no tenga ácidos ni antisépticos fuertes, los cuales son necesarios y muchas veces peligrosos."

Siguiendo este consejo autoritativo elaboramos la Crema Dentífica Colgate, con una máxima cualidad limpiadora, pero al mismo tiempo suave y pura que

no pueda dañar la dentadura más delicada.

Desde entonces hemos continuado haciendo pruebas en nuestros laboratorios de nuevas teorías, pero han dejado de demostrarnos como hacer un dentífico más eficaz que Colgate. La fórmula del dentífico Colgate es tan científicamente correcta que la mayoría de los dentistas recomiendan Colgate en preferencia a cualquier otro dentífico. Por eso es que hoy más personas usan la Crema Dentífica Colgate que ninguna otra.

¿Por qué Colgate Limpia Mejor?

Colgate contiene el más eficaz de los ingredientes limpiadores en una forma especial y pura. Al cepillar su dentadura el ingrediente limpiador se convierte en una espuma de burbujas, deliciosas y refrescantes.

El fino polvo de carbonato de calcio, inherente en la espuma, penetra en los intersticios de los dientes limpiándolos de todo residuo mucoso y alimenticio, al mismo tiempo puleja esmalte, le da un brillo de perla y purifica la boca, dándole un gusto agradable. Colgate-Palmolive-Peet Co., Chicago, U. S. A.



P. O. Box 375, Grand Central Post Office, New York U. S. A.

Servicio de venta gratis de la Crema Dentífica de Colgate

Nombre.....

Dirección.....

MARCO TOLU SALAZAR

Anunciar la suera, proveer el porvenir y desear siempre lo mejor, son dones que vienen de lo alto, comprendo que los dioses. (Dioses de lo alto que pueblan el corazón) la fe y en el alma la intuición creadora. Trasar trayectorias que se realizan con la precisión matemática de una fórmula algebraica o que se determinan con la claridad invariable de una razón aritmética, son dones propios del que sabe matemáticas. De quien jusea en el tiempo los valores jóvenes y de quien, desprovisto de una personalidad egoísta, admira y pesa en el espíritu, el valor de los hechos en el porvenir. Aspiración mía ha sido esa, y comprendo que no he podido ser dejenario con la visión propia del maestro; pero sé con el sentido grande y hermoso del ciudadano.

Referencia de la teala ante un jurado de te profesores y un buen número de gentes cultas. Habló durante una hora; luego vino lo habitual en un correcto francés; luego profesora crítica del trabajo y el respondió a las críticas demostrando un conocimiento amplio del problema. Ley, Jochibe, eere, etc. y el viernes 6 fué la proclamación de resultados y ob tuvo con la nota de **DISTINCIÓN** el título de **LICENCIADO EN CIENCIAS PEDAGOGICAS**. Fue felicitado por los profesores, por el Rector de la Universidad y por numerosos amigos. Luego, estubo modesto estudiante, para celebrar su triunfo asista a una función de gala en el mismo teatro, donde que creó y se desenvolvió la orilla de uno de los rios más tranquilos de Barba; cerca del riachuelo viene su madre una modesta casita, donde él tiene su biblioteca y su mesa de trabajo, y desde allí piensa con cariño en los días de su vida. Él puede tener poder servir mejor a la causa de la enseñanza de su país.

del talento creador. Con Salazar experimento la dignidad del amigo; pero también la alegría que trae al alma la esperanza de un luchador más nuevo en los campos del pensamiento. Preparar es jovenes, darle la oportunidad de cimentar su patrimonio y de hacer propio el florecer de su juventud, para estos trabajos, como con esta visión, la alegría de la hora es la alegría del pasado que trae nuevas posibilidades para el presente y para el porvenir.

¿Cómo hoy anunciar a mi patria que alguna participación he tenido, participé como de amigo, en el éxito alcanzado por Marco Tolu Salazar en la Universidad de Bruselas. Hace apenas tres meses, en el silencio del claustro, se graduó con la nota de **DISTINCIÓN** y se le extiende el título de **LICENCIADO EN CIENCIAS SOCIALES**, y en diciembre último, con la misma calificación, el título de **LICENCIADO EN CIENCIAS PEDAGOGICAS**.

Yo he trabajado por este elemento de la patria en una personalidad, en la cual se agita un espíritu de lucha, dentro de aspiraciones de servicio y deseos de mejorar, y en un momento de poder servir mejor a la causa de la enseñanza de su país.

En todos los campos del pensamiento, nunca he podido admirar más que cuando de un alma joven que legemonstración más hermosa

Pero no sólo en Costa Rica se hace esta labor; en Francia está Manuel Francisco Chavarría de El Salvador; para Alemania está Alfonso Rocha, y de Honduras está en España Pablo Zelaya Sierra, y otros muchos jóvenes de Nicaragua y Guatemala. Todos ellos trabajan y trabajan y se preparan para la hora en que América hará un llamado a la mejor de su juventud para que impulse a la civilización propia a que tiene derecho a crear.

Cuando el triunfo del amigo le trae el corazón de emoción y lágrimas a los ojos de una madre que espera y ve colmada su felicidad, sólo queda a quien tiene la suerte de contemplar tanta dicha, pensar que aquello se ofrece a la Madre Costarricense con la hoja de laurel colocada en la frente heroica de quien lleva por vida el trabajo constante.

Presenta en la primera etapa de sus pruebas ocho exámenes en el curso de cinco días, y en su segunda etapa prepara su tesis sobre La Choluta, el patrimonio de Bretaña, que en 1763 ofreció a la intelectualidad francesa, su "Ensayo de Educación Nacional". Anunció en 1761 y 1762, la tesis en su campo de "Jesuitas"; y en 1763, el "El trabajo tiene 85 familias a su izquierda. El trabajo hizo su disertación y la

Royal Notherlands Steamship Co.
COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES
EL VAPOR
STUYVESANT
7.200 Tons.

Saldrá de Limón para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabelo, La Guayra, Trinidad y Havre.

EL 13 DE FEBRERO DE 1930
LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Servicio de Vapores entre Curazao y Maracaibo, dos veces por semana JUEVES y DOMINGOS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, diríjase a los Agentes Generales, SASSO & PIRIE, SUCESORES. Sub-agentes, ALBERTO ARAGON, Lda.

Una vez en un solo abrazo a doña Cristiana y a Marco Tolu en esta hora en que la patria puede contar con un servidor más a su causa de la cultura, y recuérdese en esta hora a Omar Dengo como amigo de mi amigo, que el supo comprender, con superior visión espiritual, como maestro de verdad.

Le queda aun por colmar su deber, que espero habrá de hacerlo con el mismo éxito triunfal, si el gobierno le hace las facilidades que merece.

(f). Marco A. Zumbado R.
Febrero 24 de 1930

Representante
Miguel Macaya & Cia.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Caffarena

EL AMOR AL REY DE LOS JUEGOS DE AZAR: LA LOTERIA

Lo que era en la antigüedad.-La lotería y la beneficencia.-Repudiada en Francia y en Inglaterra y glorificada en Alemania.-Los tres sistemas actuales de loterías

La práctica de los juegos de azar es casi tan vieja como el mundo. Desde que se constituyeron las primeras sociedades predominó en el hombre la idea de determinar la propiedad de los objetos o la moneda mediante las disposiciones de la suerte.

Los hebreos, egipcios y romanos torturaron a sus esclavos creando ingenuos sistemas de idolatría a la Diosa Fortuna. En la Roma de los Cesáres, después de las sangrientas fiestas del Coliseo, lanzábase al vuelo puñados de fichas cuadradas que disputábase la multitud, pues mediante su posterior presentación los poseedores tenían derecho a regalos y prebendas determinadas por la munificencia del emperador y los consules. Durante los reinados de Augusto, Nerón y Domitiano se implantó la costumbre de, finalizando los autosos banquetes, extraer a los convidados los "climium", procediendo al sorteo de va liosas loterías.

Posteriormente, en 1776, quedó establecida la Lotería Real, verificada, como la española actual, con un espacio intervalo de fechas. Compónese de siete combinaciones, con elambo, tercio, contera y quinta; que desaparecieron hoy de la antigua lotería española, só lo practícanse en la familia de cartones, de la que seguramente alguna vez habrá disfrutado el lector en su hogar. Al mismo tiempo que el de la oficial, autorizó el gobierno francés el funcionamiento de loterías particulares, más en años posteriores, tras las trágicas fechas del Terror, fueron radicalmente suprimidas. La oficial no las sobrevivió sino escasas décadas. El 10 de enero de 1836, luego de sucesivos ceses y restablecimientos, desapareció de una manera definitiva.

El Principado de Munster existía la denominación de "clasiificación", importada por unos judíos portu gueses, banqueros de Amsterdam, que establecieron dos sorteos anuales de suscripción, sorteo de mil florines, comprometiendo a entregar a cambio, y como pago de la oportuna autorización, ciertos suma para los pobres. Es de advertir que los mercederos hebreos provenían, conforme se indica, de la tierra lusa, entusiasta a la Lotería, desde hace relativamente pocos años, en que decidió su supresión.

LA LOTERIA EN ITALIA Y EN FRANCIA

Transcurridos muchos centenares de años, en el siglo XVII, Italia, bajo la denominación de "cartas blancas", acogió un juego, consistente en una combinación de siete números que eran blancos y negros (que perdían), juego que fué practicado con idéntico sistema en todas las esteras, llegando a empobrecer los mercados venecianos y genoveses para dar salida—a la menor pérdida posible—a los géneros acaudalados, y, por tanto, de véctra difícil.

La enra de Dante y Petrarca fué la primera en instaurar la Lotería, transmitiéndola al reino francés, donde el año 1539 el monarca Francisco I otorgaba a Laurénte el privilegio de organizarlo y distribuir sus beneficios mediante el pago de dos mil libras tornesas.

EN INGLATERRA, HOLANDA Y ALEMANIA

Tampoco Inglaterra demostró mayor amor al Rey de los juegos de azar. La rubia Albión hubo de admitir loterías particulares, más en sola lotería, sorteo del año 1612 y entraron en ella ciento cincuenta mil pesos, pero obtuvo tan escaso éxito entre los ciudadanos británicos, y decretóse la inmediata abolición del novel juego público.

Holanda mereció también también figurar en la enumeración de los puntos de origen de la Lotería. Desde antiguos tiempos, en

En cambio, Alemania, por ley de compensaciones, mientras otros países demostraban su desamor a la Lotería, la excitó con magnos sorteos, algunos de los cuales llegaron a adquirir celebridad mundial, por la cuantía y calidad de los premios ofrecidos. En la Lotería de Hannover, que se celebró a consistir en una ciudad entera, veintinueve aldeas, un palacio, diez mil hectáreas de bosque, mil tierras de labor y dos fabricas. Todos los exesos sueltos traídos luego aparecía la restricción, y así la Lotería en Alemania fué decayendo al transcurso del tiempo y hoy se halla bastante menguada en importancia.

Digámos, por último, que la Lotería en esta asimismo extendida a varias repúblicas americanas, como no a los Estados Unidos, donde se ha defendido su instalación en China, desde que remota época, cultivóse un juego que, en su esencia, tiene de similar a las condiciones, difusión y organización, como el procedimiento vaia mucho tiempo, toda vez que se emplea un tablero con cincuenta casillas, mostrando en las casillas figuras distintas por las cuales se

EL MAS CONOCIDO EN EL MUNDO

Innocuidad probada
eficacia segura y
confianza absoluta!

He ahí los tres atributos que hacen de esta medicina un brillante y eficaz medio para toda neoplasia cancerosa.

He ahí la dosis médica de "Kallol"
El globo terapéutico en los estomas de los niños, en los estomas de grado moderado y en los de grado avanzado y en los de grado de cáncer.

¡No es ningún bromuro!
Tablitos de vidrio de 10 y 20 tablitos.

El color de la pantalla

"El color realia invariablemente, lo mismo que el sonido, el mérito de los espectadores en el cine", decía Lawrence Tibbett, estrella de la Metropolitan Opera de Nueva York, en una entrevista que le hicieron en días pasados. Mr. Tibbett acaba de hermanar el rol de héroe en la ópera de la Metro Goldwyn Mayer, filmada por completo en colores y sonido, y se manifestó impetuoso entusiasta del color natural en la pantalla.

"El color y la música", confió, "son inseparables en un espectáculo". Es imposible presentarse a una obra sin que los espectadores sean atraídos en visiones; y en mi concepto, una película podrá producirse sólo cuando el espectáculo sea un todo con el uso de la fotografía en colores. Una cosa, sin embargo, a perder mi entusiasmo por las películas de color, es la película producida para combinar las estereoscópicos con otras en un mismo espectáculo. Tan pronto como se ve una película en blanco y negro, la película pierde mucha de su belleza.

La acción de decir

fiada completamente en colores. Los vividos trajes del héroe, parecen en todo su esplendor en la pantalla, "manifiesta Mr. Tibbett."

"En qué forma afecta el trabajo del actor la fotografía en colores?" preguntó alguien.

"En cuanto a mi tocá", repuso el artista, "yo no como habiéndome podido trabajar frente a una cámara de fotografía en blanco y negro. Me toméron dos pruebas: una en blanco y negro, y la otra, por el procedimiento ordinario. Me interesó tanto la prueba en colores que me hubiera costado un esfuerzo precioso, con mucha la mala orden. Miss Catherine Dale Owen, que trabajó conmigo en la CANCIÓN DEL VAGABUNDO, siente lo mismo que yo respecto del color. La mitad de su admirable belleza se pierde en la pantalla con la fotografía en blanco y negro. El procedimiento en colores hace justicia al color y delicado tinte de su rostro."

Imagino que la mayor parte de los actores favorecen la fotografía en colores; y por mi parte yo sea como actor o como espectador, represento con mucha preferencia en color los materiales y las escenas para el procedimiento de la película Nacional que exhibe en

la fotografía en colores, y la otra por el procedimiento ordinario. Me interesó tanto la prueba en colores que me hubiera costado un esfuerzo precioso, con mucha la mala orden. Miss Catherine Dale Owen, que trabajó conmigo en la CANCIÓN DEL VAGABUNDO, siente lo mismo que yo respecto del color. La mitad de su admirable belleza se pierde en la pantalla con la fotografía en blanco y negro. El procedimiento en colores hace justicia al color y delicado tinte de su rostro."

Imagino que la mayor parte de los actores favorecen la fotografía en colores; y por mi parte yo sea como actor o como espectador, represento con mucha preferencia en color los materiales y las escenas para el procedimiento de la película Nacional que exhibe en

CONCURSO DEL BETUN SHINOLA

PRESENTENSE EN LOS ESTABLECIMIENTOS SIGUIENTES

2 Latas vacías " completas SHINOLA grandes
5 " " " " " pequeñas

Y SE LE DARÁ UNA ACCION PARA PARTICIPAR EN EL SORTEO DEL MES DE FEBRERO PROXIMO

- | | |
|---------------------------|------------------------|
| José Barrantes e hijos | Alajuela |
| Guillermo Ulloa | Hercilia |
| Allen Hermanos | Turrialba |
| Salazar Hnos. | Turrialba |
| Quontog Tai Chong y Co. | Puntarenas |
| Otto Kopper | Grecia |
| Antonio Esna | Libertía |
| Mariano Bermúdez | Desamparados |
| Rubén Muñoz | Montes de Oca |
| José Apen Chan | San Mateo |
| Gipriano Ureña | Santa Ana |
| Adán Brenes | Cartago |
| Elias Granados | Escazú |
| Carlos Rodríguez | San Vicente de Moravia |
| Carlos Sánchez y Hno. | Tibás |
| Solano y Zaparoli | La Libertad |
| Blanco Ruiz e hijos | Patate |
| J. Feo., Vargas | Juan Vique |
| Carlos Vargas | Orinola |
| E. Zumbado | Coronado |
| F. J. Orlich y Co. | San Antonio de Belén |
| Eduardo Arroyo L. | San Ramón |
| COSTA RICA MERCANTILE CO. | Villa Quezada |
| | SAN JOSE |

EL EX-SUBSECRETARIO DE EDUCACION

Viene de la página 9

dejando así de ser tributarios del extranjero—procuremos en fin despertar en ellos todas las actividades latentes, para lograr así formar una Costa Rica más culta y más laboriosa.—Con mucho temor, porque no tengo ninguna autoridad para dar consejos, le animo la idea, de que exija la creación de la Sección Normal en el Instituto de mi digno cargo. Esta sección será de gran utilidad práctica para los jóvenes que van a dedicarse a las labores del magisterio, o a los que después formen un hogar, ya que en ella aprenden los principios fundamentales necesarios para educar e instruir al niño, siendo entonces los padres de familia, los mejores colaboradores del maestro de escuela.

En verdad resulta un contraentido que el Reglamento Orgánico del Personal Docente, asigne a los docentes provisionales, a maestros de tercera categoría, sin que tengan ningún conocimiento del niño, ni de los métodos de enseñanza, indispensables al buen educador, y sin que los colegios les faciliten los medios para adquirir en otros momentos de pedagogía y metodología. Yo establecí esta sección en el Colegio de San Luis Gonzaga, con magníficos resultados—en los cursos de colegios no se ha logrado establecer por un hermetismo incomprensible y ridículo, en un país de libertades como el nuestro y que no puede tener más

fundamento que la ignorancia de estas cosas.

Le pido mil perdones por esta penosa y larga exposición, que no puede tener para usted ningún interés, porque no le lleva ningún conocimiento nuevo— está dictada por mi sincero cariño por las cosas de la escuela y por un vivo entusiasmo que ha producido en mí ánimo al llegar a este campo de la enseñanza, que significa un sacrificio muy patriótico en suyo en beneficio de la cultura del país.

Sea de usted con todo afecto amigo y sincero amigo,

JORGE ORTIZ E.

CLINICA OCULISTICA

DR. JOSE CORVETTI,
de la Real Universidad de Pisa, Italia

Enfermedades y defectos de los ojos

DESPECIHO:
CLINICA OCULISTICA
(Casa de Salud del doctor)
Figuras
Óptico de la Clínica
GUILLERMO RIVERA

POR QUE SUFRIR DE Reumatismo?

Hay casos de reumatismo sólo las víctimas del abandono o de su propia obstinación

El Especifico HAINEMANN cura el Reumatismo no sólo calma los dolores agudos y puntadas reumáticas sino que de veras destruye y expulsa el veneno úrico del organismo y cura los sufrimientos reumáticos en cualquiera parte del cuerpo; alivia después de unas cuantas dosis y generalmente basta el contenido de una botellita para la curación radical.

Las Pastillas de Papaya HAINEMANN eliminan las materias podridas y putrefactas que se acumulan en los intestinos, lubrican las membranas del estómago, normalizan las funciones del hígado y los intestinos, curan la biliosidad y dan agradable apetito para comer todo lo que agrada sin causar indigestión

El Especifico HAINEMANN para los Nervios tonifica los nervios agobiados por trabajo excesivo o excitación mental. Cura el abatimiento de espíritu, la irritabilidad y sensibilidad de los nervios.

El Especifico HAINEMANN cura los Dolores de Cabeza los corrige en tres a cinco minutos sin deprimir el sistema nervioso. Cura positivamente todos los dolores de cabeza agudos y abrumadores, sea cual fuere su causa.

de Cultivos y Verduras, Costa Rica, Costa Rica; HERNANDEZ Y ZELEDON, San José

EN BUSCA DE LA PAZ

CONTRA UNA FALSA IMPUTACION

LA TREGUA ADUANERA

(Inédito y especial para LA TRIBUNA)

Estamos en un momento decisivo de la civilización. Dentro de unos meses va a decidirse si la voluntad de paz existente en los pueblos europeos es o no suficiente para dar el primer paso importante hacia ella. Los peligros de guerra, subsistirán mientras no se logre el desarme político de las naciones, desarme cuya manifestación inmediata es el desarme militar. Estamos muy lejos de esto. Recientemente señalaba Lloyd George, agudo vigía de los movimientos colectivos, que los hombres no se ofian. Se habla de la guerra, pero no se cooperan a la obra común de la civilización y que necesitan de todas las fuerzas para luchar contra el mal, meigo común del linaje humano. En los países nuevos, donde aún hoy hombres de todos los países, las herencias del corazón crean familias fraternales, cada uno de cuyos miembros ama a su patria nativa sin caer por ello en la discordia doméstica. Se odian los intereses; porque buscando por falso camino su propia ventura, emplean toda su energía en oponerse a la cristalización de la solidaridad forjada paso a paso por el crecimiento de la civilización.

El primer ataque a fondo contra la guerra la hizo el conde de Briand, al proponer una tregua aduanera. Ha nacido como secuela forzosa del desecho de formar los Estados Unidos de Europa. Todas las corrientes de la actual civilización compelen hacia una confederación de los estados europeos unificados territorialmente, aunque grandes por su dinamismo. Se oponen los intereses parapetados tras las aduanas y los elementos anclados con los privilegios y participantes de sus frutos. Dos criterios aparecen respecto de la solución preferible para la consecución de este ideal: el de Briand, para el, el problema de ser abordado en su aspecto político, ante una solución a esto se le, inclinarán su cabeza los intereses económicos. "Si se man tiene, —dijo— dentro del terreno técnico, serían los intereses particulares, se coligarán, se opondrán uno a otros y no será posible una solución general". Otro el de Hyman, el delegado belga; plantear desde luego el problema en el terreno económico, atacando el desercante arancelario, para aumentar las tarifas aduaneras y suprimir los obstáculos para el comercio internacional. "Esto —añadió— es el compromiso mínimo, una medida conservadora, para una etapa que más tarde permitiría abordar la reforma, más amplia y más definitiva de la rebaja de los aranceles".

El señor Alfredo Sáenz se atrevió en LA TRIBUNA de hoy a afirmar que todos los candidatos a diputado que integran la papeleta del Partido Unión Nacional fueron escogidos de acuerdo con los deseos de la United Fruit Co. Como aparezco en esa lista, debo protestar enérgicamente contra semejante falsa aseveración. No tengo nada que ver con la empresa de la United Fruit Co. ni soy capaz de prestatarme a maniobras como la que el señor Sáenz forja para el público. Ni he deseado ni supe la publicación de mi nombre en esa papeleta; me enteré de ella cuando fue publicada; tampoco la he autorizado porque fui adicto al partido Unión Nacional en la época de los electos '28.

El señor Sáenz debe recordar, en cuanto a mí, su atrevida imputación. L. M. Tournier. San José, 10 de febrero de 1930.

Quita los dolores Reumáticos. No es necesario soportar con resignación los dolores que vienen con la vejez. Use el Linimento de Sloan. Es maravilloso para aliviar dolores reumáticos o musculares, dolor de espalda, contracturas, etc. Penetra sin friccionar.

Linimento de Sloan MATA DOLORS! LA PENETRACION COMERCIAL DE LOS EE. UU...

Sólo minutos. No se necesitan más de 3 minutos para preparar las HOJUELAS DE AVENA 3 MINUTOS, un cereal, a base de avena, nuevo y distinto. Con esta selecta avena blanca integral, cocida sin fuego en la fábrica durante 12 horas... puede prepararse en sólo 3 minutos el plato de cereal más delicioso y nutritivo que hasta ahora ha probado. Si quiere ahorrar tiempo y dinero pida con insistencia el paquete que tiene un 3 grande y colorado.

Francisco Calderón y Co. Teléfono - 3018 - San José. HOJUELAS DE AVENA 3 MINUTOS. OAT FLAKES.

HOJUELAS DE AVENA 3 MINUTOS. LOS PARIENSES SE ENTRETienen EXCENTRICOS DEBATES. Llegana la conclusión de que los gordos son mejores maridos que los flacos.

PARIS, 1. — Los hombres gordos resultan mejores maridos que los flacos. Tal es el menos el veredicto que se obtuvo en la histórica y curiosa sesión de debate que el Club du Faubourg, después de haberse discutido ampliamente el asunto en uno de los más acalorados torneos verbales de esa institución. El argumento que determinó la victoria fue el de que los hombres dotados de vasta carnosidad tienen un temperamento bonachón, que los hace compañeros ideales para las mujeres más quisquillosas. Los maridos delgados, se argumentó, son levantisimos y de poca pulgaa, y suelen responder a sus caral rálades, provocando de cordiala marionales e infidelidad doméstica. "Habrís notado, — dijo Monsieur Georges Pich, distinguido orador y crítico, — que los gordos son de buen humor, joviales y afables, animados de la "alegría de vivir". En cambio, los hombres huesudos son viciados y generalmente se ven en el momento de la mujer. Son los responsables de lo días las revoluciones."

FALEIGH. Las últimas modas de modelos FALEIGH pueden verse en las vitrinas de las tiendas que exhiben una vitrina de FALEIGH. LEMON TRADING Co. — SAN JOSE.

enlance de puntos de contacto entre naciones? O podrá ser que estas fundaciones a través de los temas enseñen al capital que el dinero no es el dios patrio y que los resultados del control justos de sus propios intereses y de sus gobernantes, y los obliguen también a formar parte? Traducido por M. M. M. NUESTRO NACIONALISMO. Y se reproduce íntegro el artículo anterior para demostrar también que lo que sucede actualmente no es un fenómeno local, consecuencia de trabajos propios de un grupo, sino que obedece a las mismas consecuencias de carácter permanente de política comercial internacional. Se defiende Inglaterra con sus propias armas. Libras, flota marítima y espíritu inglés; pone en ello la habilidad de sus grandes estadistas para los justos de los negocios, y los economistas saben cuántos es que deben dar la batalla. Nosotros, sin romanticismos pasados, sino con un espíritu más práctico, más americano, oponemos a ello, como muy bien lo dice el articulista, "NUESTRO NACIONALISMO", ya que las tarifas no constituyen arma nuestra, sino arma enemiga. Defendamos así nuestro suelo, nuestras riquezas y nuestro espíritu de libertad. Si por ello hemos recibido la excomunión de algunos nacionalistas, en buena hora, que el instante llegará en que los hechos hablarán por nosotros. Martí lucha por la libertad de la América Latina, nosotros la Independencia de España firmando la Emblema Platt. El espíritu de Martí, para la América Latina, siempre estará por sobre la estatua de la Libertad; más nosotros, como trabajadores del porvenir, debemos buscar las simpatías de los poderosos, sino la justicia que ha de salvar la nación.

Atenas de gran señoría, escuchó la palabra de sus sabios y dejó de lado al mercader con su telego; nosotros no somos atenienses ni tenemos aquellos cables, pero nos ha tocado vivir en un instante en que el mundo es una enorme caja de caudales, donde el mismo vino la vibora venenosa que la chinche pestilente. Es cuestión de miradas hacia el porvenir. Los que nos atacan viven para hoy nosotros vivimos para mañana. Por nosotros habla, pues, el "New York Eagle". Marco A. Zumbado R. Diciembre de 1929.

Tarifa y nacionalismo. Tarifa y propaganda nacionalista son las barreras detrás de las cuales quieren entrar las industrias extranjeras. Quién pudo predecir a los primeros que hicieron las tarifas, cuando emprendieron su trabajo, que ésta sería una de las causas de su estratagem, distribución de mercancías, que los maridos flacos fomenten los disturbios domésticos así como los políticos, y varios oradores declararon que las afirmaciones de sus detractores implicaban un cargo vedado de que maridos cercanos les pegan a su mujer. "Los maridos rechonchos — exclamó una mujer, interrumpiendo a un orador más flaco que una escalera — resultan mejores maridos porque no son celosos y son fáciles de agredir. Los gordos son complejos en su número, y en sus movimientos, entran rápidamente en razón. Algo debo saber de estos asuntos; mi marido es un tipo de hombre más corpulento de París."

Los deliciosos. Sirva una de estas tortas preparadas con el Polvo de Calumet... Su doble acción la hormea el costo por ho insignificante. Gratis. Libro de recetas de cocina con el Polvo de Calumet.

POLVO CALUMET PARA HORNEAR SUPREMO EN EL MUNDO SUS VENTAS SON 2 1/2 VECES MAYORES QUE LAS DE CUALQUIER OTRO.

El delirio político ha de estar precedido por el desarme económico. Sin este aquí será imposible o frágil. No son los hombres los impulsores de la guerra, sino los intereses. Los hombres no se odian, los intereses, sí. Aquellos entre la guerra y la paz, cuando sus sentimientos no están matados o torturados por una educación consagrada a prepararlos para la matanza. Los intereses contrapuestos por un estratagemo egoísta, crean las situaciones internacionales que sólo puede resolver la guerra feróz. Recientemente, se han encontrado en Londres coincidiendo en un momento de paz, un antiguo Cap, de un submarino germano y un capitán de un navío de guerra inglés. El primero había chido a pié en el submarino y se trataba de un enemigo pretérito ya tan borrado, en signo de cordial y sincera reconciliación, y los celebrando una fiesta pública para conmemorar. Al evaluar la Remania los soldados ingleses se

20 gotas 45 gotas. Homoprotina Amchelnina. NO QUEDO ESTO. COLORANTES. LAVAN Y TIENEN A LA VEZ TEJIDOS DE LANA, SEDA, HILO Y ALGODON. NO MANCHAN LAS MANOS. NO MANCHAN LOS UTENSILIOS.

NO QUEDO ESTO. COLORANTES. LAVAN Y TIENEN A LA VEZ TEJIDOS DE LANA, SEDA, HILO Y ALGODON. NO MANCHAN LAS MANOS. NO MANCHAN LOS UTENSILIOS.

El privilegio arancelario no se puede apoyar en las ideas, lo busca en los sentimientos. Para convocar fagamente la solidaridad nacional agita la necesidad de la defensa y mitiga el odio al extranjero, envenenando la fuente por del más alto y fecundo sentimiento: el patriotismo. Por eso, no habrá desarme económico, ni

El privilegio arancelario no se puede apoyar en las ideas, lo busca en los sentimientos. Para convocar fagamente la solidaridad nacional agita la necesidad de la defensa y mitiga el odio al extranjero, envenenando la fuente por del más alto y fecundo sentimiento: el patriotismo. Por eso, no habrá desarme económico, ni

El privilegio arancelario no se puede apoyar en las ideas, lo busca en los sentimientos. Para convocar fagamente la solidaridad nacional agita la necesidad de la defensa y mitiga el odio al extranjero, envenenando la fuente por del más alto y fecundo sentimiento: el patriotismo. Por eso, no habrá desarme económico, ni

El privilegio arancelario no se puede apoyar en las ideas, lo busca en los sentimientos. Para convocar fagamente la solidaridad nacional agita la necesidad de la defensa y mitiga el odio al extranjero, envenenando la fuente por del más alto y fecundo sentimiento: el patriotismo. Por eso, no habrá desarme económico, ni